

Neuchâtel adaptée au handicap? «Oui, mais pas plus que les autres villes»

REPORTAGE Le CPLN est-il un lieu pratique pour les personnes en situation de handicap? Et le garage Senn tout proche? Pour le savoir, une équipe de testeurs de Pro Infirmis s'est rendue sur place. On l'a accompagnée.

PAR THÉOPHILE BLOUDANIS © 29.05.2021, 18:46

PREMIUM



Une équipe de Pro Infirmis collecte des données sur l'accessibilité des bâtiments. Ici, à l'entrée du garage Senn, à Neuchâtel, on mesure la pente. Neuchâtel, le 29 mai 2021 Photo: Lucas Vuitel Lucas Vuitel

Près de la Maladière, à Neuchâtel, ce samedi 29 mai dans la matinée, une petite équipe de l'organisation Pro Infirmis se prépare à explorer les abords du Centre professionnel du Littoral neuchâtelois (CPLN).

Objectif: récolter des informations sur l'accessibilité du bâtiment, dans le cadre de la Journée de la bonne action du distributeur Coop.

Le groupe est composé de bénévoles et d'une personne en situation de handicap. Equipés d'un iPad et d'outils de mesure, ils quittent le stand devant le centre commercial.

Une check-list rigoureuse

Sur place, l'équipe remplit une check-list en observant les divers moyens d'accès au bâtiment. On mesure la pente de la rampe d'accès ou la longueur de la place de parking pour les personnes handicapées.

On évalue aussi la signalisation des grandes fenêtres vitrées pour les personnes malvoyantes.

Les informations récoltées sont directement envoyées dans la base de données de Pro Infirmis.

Plus tard, l'équipe part faire de même sur d'autres lieux, comme le garage Senn tout proche.



Au garage Senn, à Neuchâtel, samedi 29 mai 2021. Photo: Lucas Vuitel.

Cette action s'inscrit dans un projet plus large de l'organisation Pro Infirmis: il s'agit de permettre aux personnes handicapées de se renseigner au mieux sur l'accès des bâtiments publics, comme les restaurants, les hôtels ou les théâtres.

Des mesures de ce type sont effectuées tout au long de l'année par Pro Infirmis, par des civilistes, des étudiants ou des bénévoles de l'association. Ce 29 mai, cette action se déroule également dans les villes de Winterthour, Saint-Gall et Zoug.

Renseigner sur l'accessibilité

Les informations récoltées seront publiées sur le site internet de l'organisation et sur des sites partenaires, comme certaines agences touristiques locales ou encore les sites local.ch et search.ch.

«On souhaite intégrer ces informations comme celles des heures d'ouvertures sur n'importe quel site internet», explique Marc Buttica, chef de projet chez Pro Infirmis. «Le but est qu'elles soient utiles au grand public.»

Neuchâtel est-elle une ville accessible alors? «Oui, mais pas forcément plus que les autres villes» déclare Fabien Bertschy, coordinateur du petit groupe.

Des «détails» essentiels

«De gros efforts sont fournis pour des bâtiments publics, mais il y a encore des détails à améliorer, comme, par exemple, la hauteur des micro-ondes à l'intérieur du CPLN» explique-t-il.

Pour Alain, bénévole et habitant de Fribourg, «on ne se rend pas compte qu'un simple détail de la sorte peut être une grande difficulté pour une personne en situation de handicap. Ce qu'on fait aujourd'hui, c'est une excellente initiative!».

Ce que Laurent Girardin, directeur de Pro Infirmis Neuchâtel-Jura, résume ainsi: «L'accessibilité nous concerne tous.»